



## Protokollvorlage für die Sitzung vom 04.07.2017

### Formalien

#### I. Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18.45 Uhr
- Nicht beschlussfähig mit 10 von 18 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	x		
Anna Domanja			X
Benjamin Gutzmann		x	
Bhawuk Garg		x	
Carolin Rehse		x	
Eduard Pulber			X
Fabian Rostan	X		
Fiona Heiser	X		
Gerrit Sassor			X
Helene Burghof		X	
Jonas Benedict Schmidt	x		
Jonas Jäckel		X	
Lisa Bauer	X		
Luisa Kauert			X
Maike Wehmeier		X	
Martin Schiebe			X
Norman Lampe			X
Rahel Laura Goldammer	X		
Robert Schlick	X		
Simeon Wenkel-Grünberg		X	
Stefanie Kohl		X	
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann			x
Tim Rothe	X		
Tom Franitza	x		

- Gäste: Stephan Becker



- II. Genehmigung der Tagesordnung (Antrag auf neuen Top, Antrag auf Nichtbefassung):
  - III. Genehmigung alter Protokolle (23.05.17; 30.05.17; 13.06.17; 20.06.17; 27.06.17):  
23.05. vertrag (Überprüfung Anwesenheitsliste), 30.05. (Überprüfung Anwesenheitsliste), 13.06. genehmigt, 20.6. genehmigt, 27.06. (Überprüfung Anwesenheitsliste, Änderung A.A.)
  - IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):
  - V. Sitzungsleitung: Thilo Buchien Protokollantin: Rahel Goldammer
  - VI. Tagesordnungspunkte
- Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien
- a. Studienkommission (Lisa, Johannes, Alina, Eduard, Stephan, Fiona);  
Die letzte Sitzung fand am 4.7.2017 statt mit sechs anwesenden Studenten und drei Professoren. Roberts Vorschlag einen Prüfungsantrag stellen zu können, dass man eine Prüfung auf Englisch komplett durchführen kann, was gerade für international Studierende interessant ist, wurde positiv angenommen von den Anwesenden, aber ein Austausch mit den anderen Professoren soll noch statt finden. Im Master Abfallwirtschaft/ Altlasten wurden Änderungen vorgenommen, dieser sollte zum Wintersemester 2017 neu eingeführt werden, die Frist der Genehmigung wurde jedoch nicht eingehalten. Deswegen wird die Neueinführung im August abgegeben und die Änderung wird in Zukunft 1, 5 Jahre dauern. ZQA Evaluierung wird demnächst eintreffen. Der Zwangsübertritt nach Prüfungsordnung wurde eher negativ betrachtet und soll nach Möglichkeit vermieden werden, ansonsten besteht die Möglichkeit zur Einigung auf Fallentscheidung. In diesem Fall sind ÖffR/Wasserrecht, Geografie und Kartografie ebenfalls betroffen, diese sollen aber eventuell weiter übernommen werden. Zum Zusatz Ingenieurstitel für die Masterabsolventen wurde noch kein endgültiger Beschluss gefasst. Die Rückmeldefristen für Medizinstudenten wurden in einem Pilotprojekt um drei Wochen verkürzt, um einfacheres Management der Studienplatzvergabe zu ermöglichen. Die Überlegung die Rückmeldefristen für alle Studiengänge einzuführen wurde angestoßen, das Immatrikulationsamt will eine einheitliche Entscheidung falls es dazu kommen sollte, dass entweder für alle Studiengänge oder keinen die Rückmeldefristen verändert werden. Im kleinen Exkursionsmodul soll in Zukunft mehr die Eigeninitiative der Studenten gefordert sein, keine Organisation durch Dozenten mehr statt finden, was von den Professoren als positiv aufgenommen wurde. Dafür soll eine Vorstellung der Institute außerhalb des Campus im Zusammenhang mit der Vertiefungsrichtungswahl eine Exkursion nach Tharandt und Pirna geplant werden für die StudentInnen des 3. Semester. Die Immatrikulationsfeier für das



Wintersemester 2017 ist geplant am 5.10.2017. Die nächste Sitzung findet am 24.7. statt.

- b. Fachausschuss (Tom, Robert);
- c. Studentenrat (Robert)

Am 29.6.2017 findet ein Seminar zum Thema Bafög-Recht statt zur Weiterbildung von Frau Schwarzkopf und für interessierte Studenten, dafür soll ein Mitglied des FSR entsandt werden. Gelder für die Referenten Jessica und Christian, ehemalige Stu-Ra-Mitglieder, welche das Seminar leiten sollen, wurden genehmigt. Vom 3.-5.8.2017 findet das Seminar statt. Ein Betrag von 6000,00 € wurde für Infobroschüren über Dresdner Burschenschaften, Vorstellung und politischer, wissenschaftlicher Hintergrund dieser, genehmigt. Eine neue Hochschulgruppe namens Meetup wurde gegründet.

- d. Prüfungsausschuss (Tim D., Stefanie, Jannik)
- e. Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.); 10. Juli
- f. Senat (Robert)
- g. Sonstiges

## 1. Vernetzungstreffen

Finde am Freitag 7.7.2017 15.00 Uhr Raum 183 statt ausgerichtet vom FSR Hydrowissenschaften. Bis dato sind noch keine Top-Vorschläge eingegangen. Bier soll angeboten werden und über ein Meinungsbild wurde für das Angebot von Waffeln gestimmt. Robert kauft die Zutaten und Rahel bringt ein Waffeleisen mit. Alina, Robert, Jonas S. wollen hingehen

## 2. Rückblick Schaumparty

Tom möchte einen Post in die Facebook-Veranstaltung setzen und im Newsletter zu der Zusendung von geschossenen Bildern auffordern. Eventuell kann man für die Zukunft Sponsoren durch die Öffentlichkeitsarbeit erreichen und alleinstehend eine Schaumparty als Veranstaltung organisieren. Mit der Kostenbeteiligung eines anderen FSR, da die Kosten als Alleinträger zu hoch sind. Eventuell könnte man es fest in der nächsten Legislatur als Sommerveranstaltung etablieren. Fiona sehr viel positives Feedback erhalten, allerdings gab es gefühlt zu wenig und schlechte Werbung. Kritikpunkt war die Anstehschlange für Bier, welche irgendwann im Schaum stand. Ein Leitfaden wird von Robert geschrieben, mit Einarbeitung von Ideen der anderen. Jonas S. kritisierte die geringe Menge an Bier und Tom empfindet das Cocktailangebot verhältnismäßig aufwendig. Zu überlegen ist eine andere Position der Schaumkanone.

## 3. ESE

Tom als Verantwortlicher plant bereits. Frau Paul Mietung ist zuständig für die Mietung des Raumes für die Einführungsveranstaltung. Dafür wurde in der StuKo Donnerstag der 5.10.2017 angesetzt. Für die Planung werden noch weitere Helfer gesucht. Robert möchte



eine ESE-Fahrt einführen und organisieren, er wird einen Finanzantrag ausarbeiten. In diesem Jahr wird es keine Broschüre geben, sondern die Veranstaltungen und weitere Informationen werden auf der Homepage der TU Dresden veröffentlicht, wofür man sich anmelden muss. Darüber werden auch die Seiten der FSRe und weitere verlinkt. Informationen für die Termine für die Helfer folgen zeitnah.

#### 4. Fachschaftenverteiler

Es entsteht ein Fachschaftenverteiler über den Informationen per Mail direkt an alle Studenten weitergeleitet werden können. Da noch keine genaueren Informationen zum genauen Aufbau und Nutzen bekannt sind, wird Thilo als Verantwortlicher an einer Informationsveranstaltung teilnehmen. Es wurde kritisiert, dass der Verteiler den Newsletter ersetzen könnte, aber für Werbeveranstaltungen sinnvoll wäre und die HSEler eventuell mehr anspricht.

#### 5. Mentoren/Buddy

Gesucht wird ein Freiwilliger der Alinas Arbeit übernimmt und das Programm organisieren wird für zukünftige Erstsemester. Fiona wird mit Hilfe von ehemaligen Mentoren den Bereich übernehmen und bekommt eine Einführung von Alina, welche den Leitfaden noch einmal überarbeitet an alle Mitglieder schickt. Das Programm wurde teilweise gut und schlecht angenommen, geschuldet auch der späten Rückmeldung des Verantwortlichen.

#### 6. Schlauchboot

Die Tour wurde auf eine Woche später verlegt, die bereits existierenden Plätze können untereinander verkauft werden und durch die Terminänderung verhinderte Teilnehmer können das Geld ausgezahlt bekommen. Geplant war ein gemeinsames Paddeln mit dem FSR Verkehr, allerdings habe diese bereits einen anderen Termin, die Idee wird jedoch in den Leitfaden mit aufgenommen. Es wird erneut Werbung auf Facebook geben und die bei geringerer Anzahl der Teilnehmer, werden die überbleibenden Boote Freitag abgesagt.

#### 7. Stellungnahme RMFVV

Die Rückmeldefristvorverlegung sind aktuell ab 5. September zu Ende. Nach einem Pilotprojekt der Medizinstudenten, welche die Frist bereits im letzten Semester um 3 Wochen gekürzt haben, wird überlegt sie für alle Studiengänge vorzuverlegen. Die Regelung würde dann entweder für alle oder keinen Studiengang eingeführt so wird es vom Immatrikulationsamt gefordert. Die Professoren beziehen weder eine positiv, noch negativ Stellung. Die Mitglieder des FSR empfinden es als Nachteil für die Studenten, da viele sich erst in den Semesterferien die Summe für den Semesterbeitrag erarbeiten müssen. Robert wird sich im Senat einsetzen, dass die Entscheidung erst auf das nächste Sommersemester vertagt wird. In einem Meinungsbild sind die anwesenden Mitglieder einstimmig dagegen. Seiten des StuRa existiert bereits eine Stellungnahme, dass diese Änderung von der Studentenschaft nicht erwünscht ist. Der FSR wird eine Stellungnahme ebenfalls an den StuRa zur Mitwirkung senden, sowie



**an Prof. Liedl und an die Professoren. Im nächsten FakRa soll das Thema noch einmal angesprochen werden.**

## **8. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges**

### a. Sonstiges / Informationen

Stephan und Jonas J. werden zum Stammtisch gehen, der in der letzten Sitzung von A. Albers angesprochen wurde.

Auf der Homepage gibt es eine Änderung Studiengangskoordinatoren und die offiziellen StuGako- Adressen werden eingefügt.

Ab dem 10.07.2017 findet die Sommer-UNI jeden Mittwoch statt, dafür werden MINT-Studenten für gesucht die den Schülern bei Fragen zur Verfügung stehen. Der Teilnehmerbeitrag wird vom FSR getragen und Fiona und Jonas S. wollen teilnehmen.

Für die scheidenden Mitglieder wird Ersatz für die Ämter gesucht und von Jonas S. wird ein kleines Abschiedsgeschenk vorgeschlagen.

Tom möchte eventuell eine Sommertagung, großen Stammtisch oder eine Abschiedsveranstaltung.

### b. TOPs für die nächste Sitzung:

Grill Lagerplatz Jonas Jäckel

scheidende FSR-Mitglieder

Mentorenprogramm

ESE

Außerordentliche Sitzung

RMFVV

Rückblick Vernetzungstreffen

Mini-Newsletter Klausuren Gedächtnisprotokoll

### c. Termine

- 09.07.17 Schlauchboottour
- 05.07.17 3. DS ZEU 250 Info für Vertiefungsrichtungen
- 05.07.17 19:00 HEU Stammtisch Lehre
- 07.07.17 Vernetzungstreffen bei uns
- 08.07.17 Gremien Workshop
- 18.07.17 DWA
- 19.09-21.09. Vernetzungstreffen Umweltingenieure in Weimar

### d. Themen für Newsletter:

- Exkursionsförderung
- Wasserball-Fotos (immernoch?)



# FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

- Schaumparty-Fotos
- Schlauchboottour
- DWA Stammtisch

e. *Sitzung um 20.20 Uhr geschlossen*  
*Stammtisch Club 11*